AUS HOHENSCHÖNHAUSEN. FÜR HOHENSCHÖNHAUSEN.



Protokoll Bürgerdialog Neu-Hohenschönhausen 13057

Datum: 13.August 2021 Uhrzeit: 18:00 Uhr Ort: Videokonferenz

Teilnehmer: Danny Freymark, Bezirksstadtrat Martin Schaefer, Anwohner

(1) Warnung

- > Trinkwasserverunreinigung Neu-Hohenschönhausen/Friedrichsfelde
 - o bakterielle Verunreinigungen im Trinkwasser
 - Wasserbetriebe gehen davon aus, binnen 18 Stunden das Problem zu beheben

(2) Schule und Kita

- Personalverteilung für Schulneubauten
 - o Personal wird vom Land Berlin gestellt
 - Lehrer werden woanders abgezogen (Auskunft Senatsverwaltung)
 - Verbeamtung der Lehrer wäre notwendig
- Schulplatzmangel in Lichtenberg
 - o Lichtenberg hat einen starken Bevölkerungszuwachs zu verzeichnen
 - o soziale Infrastruktur ist jedoch nicht mitgewachsen (Parkplätze, Schulen, Kitas)
 - o Lichtenberg muss auch Schüler anderer Bezirke aufnehmen
- zwei neue Schulen entstehen in der Wartiner Straße (Grundschule + ISS)
 - o beide Schulen haben noch keinen Namen und werden von den Schulen selbst gewählt (kann bis zu zwei Jahre dauern)
 - o ISS (weiterführende Schule) soll nächstes Jahr eröffnet werden
 - Anmeldung ab Februar 2022
 - Anmeldeunterlagen werden am Ende des 1. Halbjahres in der Grundschule an die Schüler verteilt
 - Schulwegsicherheit entlang der Falkenberger Chaussee
 - möglich wäre der Einsatz von Drängelgittern, Fußgängerüberweg, Ampel, Pollern
 - Verkehrskonzept soll gemeinsam mit der Schule abgestimmt werden





(3) Ärztemangel

- Hausarztversorgung
 - Gespräch mit der KV Berlin (Kassenärztliche Vereinigung Berlin) zur Ansiedlung in Lichtenberg
 - Praxen sollen gegründet werden, um jungen Ärzten ein Anstellungsverhältnis zu offerieren
 - Fördergelder und Entschlackung der Regeln für Ärzte, die eine Praxis gründen wollen
 - Medizinstudenten sollen geworben werden

(4) Verkehr

- TRAM-Linie M4 & M5 brauchen mehr Züge sowie eine höhere Taktung
- > Radinfrastruktur entlang der Falkenberger Chaussee wird ausgebaut
 - Nebenstraßen davon nicht betroffen, da die finanziellen Mittel für Straßenund Gehwegsanierungen nicht ausreichen
- > neue Radwege müssen nach dem neuen Mobilitätsgesetz entstehen
 - o dies ist häufig nicht umsetzbar, außer man verkleinert Gehwege oder Parkplätze
- Fußgängerüberweg an der Anna-Ebermann-Straße nicht ausreichend
 - Forderung einer zusätzlichen Ampel an der Anna-Ebermann-Straße hin zur Straßenbahn wird schwer umzusetzen
- Forderung eines Kreisverkehrs an der Kreuzung Seehausener Str. / Pablo-Picasso-Straße
 - o Verantwortung für diese Straße(n) liegt beim Land Berlin (nicht Bezirk)
 - o Umsetzung unwahrscheinlich, da politisch hier nicht gewollt
- > Fehlende Beleuchtung entlang der Ahrensfelder Chaussee
 - o im Kontext der andauernden Baumaßnahmen könnten neue Laternen aufgestellt werden
 - ovom Bezirk ist nichts geplant
 - Land Berlin wäre für die Aufstellung zuständig

(5) Sicherheit

- Neubau einer Berufsfeuerwehr in die Pablo-Picasso-Straße entsteht
 - o Wache mit 140 Mitarbeitern
- Sanierung der Polizeiwache erfolgt im Jahr 2022
 - o 200 Beamte derzeit im Einsatz

(6) Spielplätze

- neue Spielplätze in Hohenschönhausen für das Jahr 2022 vorgesehen
- "Azubi-Spielplatz" auf Höhe Biesenbrower Straße 116 (Durchgang von der Seehausener Straße) noch nicht geöffnet
 - o Bürgerbüro prüft den aktuellen Stand





(7) Ladeinfrastruktur

- > Ausbau der Ladeinfrastruktur (Ladesäulen) dringend erforderlich
 - o Standortwünsche sollen Martin Schaefer gemeldet werden
- > Planung Land Berlin: Ausbau auch auf privaten Plätzen (z.B. Supermärkten etc.)

(8) Beleuchtung von Grünanalagen

- keine Beleuchtung in Grünanlagen vorgesehen -> aufgrund Lichtverschmutzung
- > Anträge zur Beleuchtung wurden bisher abgelehnt

(9) Sonstiges

- soziale Nachnutzung der ehemaligen Flüchtlingsunterkunft im Hausvater Weg geplant
 - o Fläche könnte entsiegelt werden -> Gespräche dazu laufen
 - o für Schulen ungeeignet

